

Zeitschrift: Jahrbuch für Solothurnische Geschichte

Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Solothurn

Band: 42 (1969)

Artikel: Prähistorisch-archäologische Statistik des Kantons Solothurn, 42. Folge, 1968

Autor: Müller, Ernst / Zürcher, Andreas / Bürgi, Zahai

Titelseiten

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-324411>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PRÄHISTORISCHE-ARCHÄOLOGISCHE STATISTIK DES KANTONS SOLOTHURN

42. Folge 1968

Von Ernst Müller

Jahresbericht

Das Jahr 1968 war vorwiegend mit den Untersuchungen zahlreicher römischer Fundstellen belastet. In Balsthal durften wir nochmals auf die Unterstützung von Herrn Heinrich Deubelbeiss zählen. Bei den Grabungen in Breitenbach half wieder die Lehrerschaft mit Schülergruppen mit. Für die Notgrabung in Dornach konnte Theodor Strübin, Liestal, einspringen. In Gunzgen wurde die Ausgrabung einer bronzezeitlichen Grube beim Nationalstrassenrestaurant notwendig. Fräulein Dr. Augusta Bruckner, die Leiterin der Archäologischen Zentralstelle für den Nationalstrassenbau, half bei der Organisation der Grabung, und Herr Jost Bürgi, Bern, wurde mit der örtlichen Grabungsleitung betraut.

Herr Andreas Zürcher, Chur, stellte grosszügigerweise seine umfangreiche Arbeit über den Magdalénium-Fundplatz Winznau-Köpfli für die Statistik zur Verfügung. Frau Zahai Bürgi, Bern, wertete die Funde der Grabung Gunzgen aus. Herr Dr. H. R. Stampfli, Bellach, bestimmte die Tierknochen von Balsthal und Breitenbach. Das menschliche Skelett aus Oensingen wurde von Herrn Peter W. Morgenthaler, interkantonaler Museumsanthropologe, Bern, untersucht. Die Konservierung der Eisenfunde von Balsthal und Breitenbach und der Gürtelgarnitur von Hofstetten-Flüh besorgte Herr Arnold Haas, Präparator am Bernischen Historischen Museum. Fräulein Hanny Dettwiler, Zuchwil, zeichnete die Ascia von Lüsslingen, Herr Konrad Ehrensperger, Schönenwerd, die Eisenfunde von Balsthal und Herr Franz Schiely, Basel, die Profile von Dornach. Planunterlagen stellten zur Verfügung: Herr Adrian Ackermann für Breitenbach, Herr Paul Jurt für Oensingen und Herr E. Niggli für Balsthal.

Allen Mitarbeitern sei für ihre wertvollen Beiträge bestens gedankt.

Einige schöne Funde, die beim Umbau des Eckhauses Gerberngasse/Löwengasse in Solothurn geborgen worden sind, sind seit dem 8. November 1968 im Geschäftshaus Bregger ausgestellt.

Im Jahre 1968 amtete erstmals der neu gewählte Ausschuss für Archäologie. Ihm gehören die folgenden Herren an:

Professor Dr. H. R. Stampfli, Präsident, Bellach Konrad Ehrensperger, Schönenwerd
Dr. Ernst Müller, Kantonsarchäologe, Grenchen Max Zuber, Biberist.
Ernst Bitterli, Niedergösgen